

Culte du 11 juillet 2021

- Entrée musicale

- Accueil :

Bonjour à toutes et à tous, soyez les bienvenus dans ce moment de culte, ce moment de rencontre.

Voici venu le temps du rendez-vous avec nous-mêmes, dans l'attente de la rencontre avec Dieu.

Rencontrer Dieu, c'est se convertir, être capable de changement.

Qu'importe le regard des autres, qu'importe aussi leur jugement ; c'est au plus secret de nous-mêmes que se réalise l'inexprimable, la rencontre avec Dieu, la réconciliation avec Dieu..

La grâce et la paix vous sont données de la part de Dieu, notre Père, et de Jésus-Christ, notre Sauveur.

Je vous invite à vous lever pour chanter notre joie de retrouver le Seigneur avec le [cantique n°153 Tournez les yeux vers le Seigneur](#) .

- Louange ou Adoration :

Louons le Seigneur :

Seigneur notre Dieu,
toi que personne n'a jamais vu,
toi que notre esprit ne peut imaginer,
tu as voulu te révéler à nous,
tu as voulu te rendre proche de nous.
Tu as choisi de te révéler comme Père.
Nous te rendons grâce pour ce nom de Père,
pour tout ce qu'il nous révèle de toi,
et pour tout ce qu'il exige de nous.
Donne-nous de te connaître et de te faire connaître comme notre Père,
de t'aimer et de faire aimer comme notre Père.
Donne-nous de vivre devant toi,
comme des fils devant leur père.
Donne-nous aussi de reconnaître en tout homme
un de tes fils et un de nos frères.
Donne-nous de surmonter ce qui nous sépare,
pour qu'ensemble, nous te disions : "Notre Père".

Amen.

Je vous invite à vous lever pour chanter le [Cantique n°243 Grand Dieu nous te](#)

béni^{sons}, st 1 et 4 puis assemblée assise.

– **Volonté de Dieu :**

Écoutons la loi que Dieu nous donne dans la lettre de Paul aux Thessaloniens :

Vivez en paix entre vous.

Donnez du courage à ceux qui en ont peu.

Soutenez les faibles.

Soyez patients envers tous.

Prenez garde, que personne ne rende le mal pour le mal, mais recherchez toujours le bien,

entre vous et à l'égard de tous.

Soyez toujours joyeux, priez sans cesse.

Rendez grâces en toutes choses,

car c'est à votre égard la volonté de Dieu en Jésus-Christ.

(1 Thessaloniens 5/13-18).

Et nous nous levons pour chanter le Ps81 Que nos chants joyeux st 1 et 2

– **Confession des péchés, prière de repentance :**

la loi de Dieu nous conduit à reconnaître pécheur avec le prophète Jérémie : silence puis :

Ainsi parle le Seigneur :

Que le sage ne se glorifie pas de sa sagesse.

Que le fort ne se glorifie pas de sa force.

Que le riche ne se glorifie pas de sa richesse.

Mais que celui qui veut se glorifier se glorifie plutôt d'être capable de me connaître, et de savoir que je suis le Seigneur,

qui exerce la bonté,

la justice et le droit sur la terre.

Oui, c'est à cela que je prends plaisir.

Je vous invite à la prière :

Nous cherchons la connaissance, la culture, l'intelligence, pour briller devant les hommes...

et tu nous dis de ne pas nous glorifier de notre sagesse.

Nous cherchons la sécurité, la protection, l'assurance, pour garantir notre bien et préserver notre avenir...

et tu nous dis de ne pas nous glorifier de notre force.

Nous cherchons l'argent, l'accumulation, la croissance pour augmenter nos capacités...

et tu nous dis de ne pas nous glorifier de notre richesse.

Oui, ce matin,
ta Parole vient bouleverser notre système de valeur :
la bonté, la justice et le droit
plutôt que la sagesse, la force et l'argent.
Pour préférer la bonté à la sagesse,
la justice à la force
et le droit à la richesse...
il faut nous convertir.

Nous te remettons nos peurs
qui nous empêchent de lâcher prise
et de faire confiance à ta Parole.

Nous te déposons toutes les craintes
qui nous enferment sur nous-mêmes
au lieu de nous éveiller à l'appel de ton Royaume.

Apprends-nous à ouvrir les mains
pour abandonner nos fausses sécurités,
et pour accueillir ta vraie liberté.

En restant assis nous chantons le spontané 405 Mon Dieu mon Père, st 1

Annonce du pardon

Notre seul sujet de gloire,
c'est de reconnaître que le Seigneur est celui qui exerce
la bienveillance,
la justice,
et le droit sur la terre.

Pour celui qui écoute sa Parole, il use de bienveillance.

A celui qui tourne son cœur, il donne sa justice.

A celui qui ouvre les mains, il l'assure de son pardon.

Levons nous pour lui chanter notre reconnaissance avec le cantique 181 Je louerai
l'Eternel st 1

Prière d'illumination (avant lectures) :

Nous prions avant d'entendre les Ecritures ;
Tu nous attends, Seigneur. Il te tarde de nous voir attentifs à ta Parole.
Ne permets pas que nous soyons sourds à son écoute.
Accorde-nous à ta voix, accorde-nous à ton silence.
Prononce vers nous ta Parole. Envoie ton ciel sur la terre

et ouvre maintenant notre coeur par ton Esprit à ton Fils Jésus, le Christ.
Les lectures du jour seront dites par....

PREDICATION

Nous sommes appelés à être une Eglise de témoins. Le texte d'aujourd'hui dans Marc nous parle justement de cela. Il figure, avec des variantes, dans trois Evangiles sur quatre. Jésus envoie ses disciples en leur donnant autorité sur les esprits impurs et trois consignes : aller deux par deux, n'emporter que le strict nécessaire, ne pas laisser impressionner par la persécution ou le refus inévitable.

Première consigne : aller deux par deux. Cela semble être une habitude de Jésus, l'évangéliste Marc en donne qq exemples par la suite. A l'approche de Jérusalem, Jésus envoie deux de ses disciples au mont des Oliviers pour trouver un ânon (allez au village devant vous, vous trouverez un ânon attaché, Marc 11 , 1-2). Jésus envoie également deux disciples pour préparer la Pâque (allez à la ville, un homme viendra à votre rencontre, portant une cruche d'eau, Marc 14,13). Il y a peut être là la trace de la coutume juive selon laquelle un témoignage n'est recevable que quand il est porté par deux personnes au moins, dans le Dt 19, 15. Plus tard les apôtres garderont cette habitude, on le voit dans le livre des Actes des Apôtres, ch 1, Pierre et Jean vont ensemble prêcher au Temple de Jérusalem, ou au ch 13 à 15, Paul et Barnabé évangélisent ensemble en Syrie et en Asie Mineure.

Deuxième consigne, n'emporter que le strict nécessaire

Les seuls instruments à emporter sont ceux de la marche pour la mission. En entendant cette consigne, les apôtres ont du penser à la marche du peuple d'Israel derrière Moïse à la sortie d'Egypte : « La ceinture aux reins, les sandales aux pieds, le bâton à la main » Ex 12,11. Aujourd'hui, pour nous, c'est la longue marche du peuple de Dieu, de l'Eglise qui exige mobilité, disponibilité et liberté d'esprit.

Dernière consigne : ne pas se laisser impressionner par la persécution ou le refus inévitable.

Les apôtres ont assisté à l'échec de Jésus à Nazareth, dans Marc 6, 1-6 avec le fameux verset nul n'est prophète en son pays. De plus on voit grandir l'opposition des scribes et des pharisiens. Le refus ou la persécution existent en tous temps, le premier texte montre l'échec cuisant du prophète Amos, renvoyé dans ses foyers dès les premiers mois de sa prédication (va t'en d'ici avec tes visions ds Amos ch 7). Pourquoi cette opposition ? Dieu est amour et pardon et va nous demander de nous remettre en question pour être à son image. Et d'aimer notre prochain. D'où encore aujourd'hui une forte opposition...

Face à cela, Jésus nous demande persévérance et sérénité : si dans une localité, on refuse de vous accueillir et de vous écouter, partez en secouant lapoussière de vos pieds, ce sera pour eux un témoignage. C'est une manière de dire : nous respectons votre liberté, rassurez-vous, nous ne sommes pas venus chez vous prendre quoi que ce soit contre votre gré. Nous vous laissons même votre poussière et nous partons.

Heureusement on ne rencontre pas que de l'opposition..

Jésus donne pouvoir aux apôtres pour chasser les démons. Or nous savons qu'à ce moment de l'évangile le Saint-Esprit ne leur a pas encore été donné, c'est avant Pentecôte.

Et maintenant, ces hommes, sans avoir reçu l'aide du Saint-Esprit, seraient tout à coup en mesure d'avoir autorité sur les esprits impurs ?... Comment comprendre cet envoi en mission et cette autorité qui leur est donnée ?

Bien sûr, on pourrait penser que Jésus envoie ses disciples en mission justement pour leur faire prendre conscience de leurs incapacités. Pour les amener à l'échec. Il lui est arrivé de le faire dans un but pédagogique.

Mais ce n'est pas le cas ici. Parce qu'ici, les disciples n'échouent pas. Au contraire, le texte est explicite : il dit qu'*ils chassaient beaucoup de démons, qu'ils faisaient des onctions d'huile à beaucoup de malades et qu'ils les guérissaient*. Aucun doute n'est permis : les disciples ont mené à bien leur mission. Il faut chercher une autre explication.

Alors regardons le texte de plus près. On nous dit que Jésus leur *donne autorité sur les esprits impurs*. En grec, le texte de Marc est identique à celui de Matthieu. Chez Luc, il est légèrement différent, mais encore plus clair : il s'agit bien d'une autorité qui s'exerce sur les esprits. Et cette autorité leur est donnée. Cette autorité, les disciples la reçoivent de Jésus, autrement dit ils la reçoivent d'un autre que d'eux-mêmes.

Cette autorité que Jésus donne aux disciples sur les esprits n'est pas une puissance qui leur serait propre et dont ils pourraient disposer à leur guise. Non, cette autorité est extérieure à eux. C'est ce qui lui donne sa force.

Luther disait : [...] *voilà pourquoi notre théologie est certaine : elle nous arrache à nous-mêmes et nous établit hors de nous, pour que nous ne prenions pas appui sur nos forces, sur notre conscience, nos sens, notre personne, nos oeuvres, mais que nous prenions appui sur ce qui est en dehors de nous : la promesse et la vérité de Dieu, qui ne peuvent tromper*.

C'est cette Parole qui est puissance de libération. C'est elle qui donne autorité sur les démons qui chez Marc sont souvent des esprits de contestation, des esprits qui s'opposent justement à cette Parole. Ainsi les disciples, ici, sont envoyés avec l'autorité, non pas du Saint-Esprit, mais de la seule Parole. Cette autorité est l'autorité de la Parole de Dieu.

Ce que ce texte nous montre, c'est l'efficacité de la Parole en elle-même, indépendamment de celui qui la prononce. Je vais encore citer Luther, qui disait : *Dieu ne donne à personne son Esprit ou la grâce, sinon par ou avec la parole extérieure préalable*.

Si l'efficacité de cette Parole ne dépend pas de celui qui la prononce, alors c'est très libérateur pour notre témoignage.

Cela signifie que lorsque nous témoignons de notre foi, nous ne sommes pas appelés à regarder à nous-mêmes, à nos forces et à nos faiblesses, mais à annoncer une Parole qui ne nous appartient pas, avec les mots qui sont les nôtres, sans faire l'impasse sur nos faiblesses et nos incapacités car nous en avons tous.

C'est pourquoi, qui que nous soyons, quel que soit le regard que nous portons sur nous-mêmes et sur notre vie de foi, nous sommes tous appelés à témoigner de cette Parole, que le monde attend. *Toujours prêts à justifier notre espérance devant ceux qui nous en demandent compte*, comme le dit la Première épître de Pierre. C'est cette Parole extérieure à nous-mêmes du message évangélique que nous sommes tous appelés à dire, avec nos mots, simplement, car le monde a aujourd'hui besoin de l'espérance.

Amen.

Nous nous levons pour chanter le [cantique 614 Tu es là au cœur de nos vie st 1 et 2](#)

Confession de foi

Nous restons debout pour affirmer notre foi. Éclairés et rassemblés par la parole de Dieu, nous affirmons notre foi :

Je crois en Dieu,
Père de Jésus-Christ et notre Père.
De lui, je reçois mon nom
et l'appel à être vivant.
Je crois en Jésus-Christ,
Fils du Père
et compagnon de mon humanité.
Dans son visage,
je reçois tous les visages à aimer.
Je crois en l'Esprit-Saint,
respiration de tendresse
entre le Père et le Fils.
De lui, je reçois le Souffle
qui fait respirer ma vie jour après jour.
Je crois l'Eglise,
corps du Christ pour le monde,
une dans son fondement,
plurielle dans ses manifestations.
D'elle, je reçois
avec mes soeurs et mes frères de baptême,
l'élan de vivre à la suite du Crucifié ressuscité
Amen.

Annonces et offrande :

C'est le moment des annonces, qui seront dites par Les annonces seront suivies de l'offrande.

Père, inspire nous, jour après jour, des gestes d'offrande. Que celle ci soit un signe de notre engagement à ton service. Amen.

Prière d'intercession :

Nous nous unissons dans la prière d'intercession :

Seigneur, toi qui es fidèle et qui nous a appelés
à la communion de ton Fils Jésus-Christ, augmente notre foi.
Aide-nous à te faire confiance au-delà de nos doutes, de nos difficultés,
pour que nous puissions te louer d'un cœur sincère et plein de joie ;
pour que nous puissions proclamer ton nom,
et dire et partager la grâce que tu nous as manifestée en Jésus-Christ.
Nous te prions pour notre communauté,
et pour tous ceux qui, partout dans le monde, invoquent ton nom.
Nous te prions pour tous ceux qui te cherchent,
pour tous ceux qui sont dans la souffrance physique ou morale, pour tous ceux qui
sont seuls.
Nous te prions pour ceux qui nous sont chers,
nous te les nommons dans le secret de nos cœurs,(Silence)
Nous te prions pour la paix dans le monde.
Donne discernement et sagesse à tous les dirigeants.
Et, par dessus tout, nous voulons te dire notre reconnaissance de pouvoir te prier et te
louer.
Aussi, unis par Jésus, le Christ, en communion les uns avec les autres,
nous te disons :

Notre Père qui es aux cieux,
que ton nom soit sanctifié,
que ton règne vienne,
que ta volonté soit faite sur la terre comme au ciel.

Donnes nous aujourd'hui notre pain de ce jour ;
pardonne-nous nos offenses comme nous pardonnons aussi à ceux qui nous ont
offensés.
Ne nous soumetts pas à la tentation mais délivres nous du mal.
Car c'est à toi qu'appartiennent
le règne, la puissance et la gloire
aux siècles des siècles.
Amen.

Envoi et bénédiction :

Je vous invite à vous lever pour recevoir la bénédiction de la part de Dieu :

Réjouissez-vous toujours dans le Seigneur nous dit l'apôtre Paul

Que votre douceur soit connue de tous les hommes.

Le Seigneur est proche de chacun.

Ne vous inquiétez donc de rien;

mais en toute chose faites connaître vos besoins à Dieu par des prières et des supplications,

avec des actions de grâces.

Et la paix de Dieu, qui surpasse toute intelligence,
gardera vos coeurs et vos pensées en Jésus-Christ.

L'Éternel nous bénit et nous garde.

L'Éternel fait resplendir sur vous sa lumière
et vous accorde sa grâce.

L'Éternel lève son visage vers nous
et nous donne la paix !

Je vous invite à chanter le [spontané 545 st 1 et 4](#) *Toi lèves toi*.

Bonne semaine et bon dimanche !